

## **ABSTRAK**

Dina Sulistyorini, 126101203200, Pengembangan Wisata Syariah pada Situs Makam Kanjeng Jimat dalam Meningkatkan Perekonomian Masyarakat Menurut Perspektif Hukum Ekonomi Islam (Studi kasus Makam Kanjeng Jimat di Desa Kacangan Kecamatan Berbek Kabupaten Nganjuk), Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing: Prof. Dr. H. Ahmad Muhtadi Anshor, M. Ag

Kata Kunci: pengembangan, Makam Kanjeng Jimat, Perekonomian Masyarakat, Hukum Ekonomi Islam.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya pengembangan wisata syariah Makam Kanjeng Jimat dalam meningkatkan perekonomian masyarakat Dimana dengan adanya pengembangan wisata Makam Kanjeng Jimat tersebut membawa banyak dampak dan perubahan positif untuk suatu perekonomian masyarakat sekitar karena dengan dikembangkannya wisata Makam Kanjeng Jimat tersebut akan menarik minat calon wisatawan untuk berkunjung di wisata tersebut. Sehingga semakin meningkatnya jumlah wisatawan maka secara tidak langsung akan berdampak kepada perekonomian masyarakat sekitar. Dalam hal ini penulis ingin meneliti lebih dalam bagaimana pengembangan wisata Makam Kanjeng Jimat saat ini serta bagaimana dampak ekonomi masyarakat sekitar dengan adanya wisata tersebut.

Fokus penelitian dalam penelitian ini antara lain: 1) Bagaimana Pengembangan Wisata Syariah Makam Kanjeng Jimat Dalam Meningkatkan Perekonomian Masyarakat di Desa Kacangan Kecamatan Berbek Kabupaten Nganjuk? 2) Bagaimana Pandangan Hukum Ekonomi Islam Terhadap Pengembangan Wisata Syariah Kanjeng Jimat Dalam Meningkatkan Perekonomian Masyarakat di Desa Kacangan Kecamatan Berbek Kabupaten Nganjuk? Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk Mengetahui Pengembangan Wisata Syariah Makam Kanjeng Jimat Dalam Meningkatkan Perekonomian Masyarakat di Desa Kacangan, Kecamatan Berbek, Kabupaten Nganjuk. 2) Untuk Mengetahui Pandangan Hukum Ekonomi Islam Terhadap Pengembangan Wisata Syariah Kanjeng Jimat Dalam Meningkatkan Perekonomian Masyarakat di Desa Kacangan Kecamatan Berbek Kabupaten Nganjuk.

Metode peneltian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan jenis peneltian lapangan (field research). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara, dokumentasi. Sedangkan teknik analisa data menggunakan kondensasi data, penyajian data, penarikan kesimpulan dan verifikasi. Kemudian Pengecekan Keabsahan Data yang digunakan adalah Triangulasi data, sumber

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Pengembangan wisata Makam Kanjeng Jimat di Desa Kacangan ini salah satunya terdapat berbagai tradisi-tradisi yang dilaksanakan setiap tahunnya, fasilitas atau layanan yang memenuhi kebutuhan sebagai wisatawan muslim seperti halnya adanya mushola, kamar mandi putra dan putri serta lingkungan yang bersih dan tidak adanya kegiatan non halal, terdapat juga fasilitas tempat makan maupun minum guna untuk memenuhi kebutuhan para wisatawan. Dengan berkembangnya wisata syariah ini membawa daya tarik parawisatawan untuk berkunjung, dengan hal tersebut berdampak pada perekonomian masyarakat sekitar seperti halnya berdagang, pengelola parkir, dan usaha-usaha lainnya, yang dapat memberikan peningkatan pada perekonomian masyarakat sekitar. 2) Dalam Hukum Ekonomi Syariah pengelolaan wisata makam kanjeng Jimat tersebut tidak ada bentuk ritual yang menyimpang dari syariat Islam seperti *gharar*, *mayzir*, *haram* dan *zalim* karena dapat merugikan individu dan mendatangkan mudharat. wisata makam kanjeng Jimat ini justru mendatangkan manfaat karena dapat menyerap tenaga kerja bagi masyarakat sekitar. serta mereka juga sudah melalukan pengembangan wisata berdasarkan 4 prinsip syariah yaitu: prinsip kebolehan, prinsip kerelaan, prinsip maslahat dan mudharat, prinsip keadilan

## **ABSTRACT**

Dina Sulistyorini, 126101203200, Development of Sharia Tourism at the Kanjeng Jimat Tomb Site in Improving the Community's Economy According to an Islamic Economic Law Perspective (Case study of the Kanjeng Jimat Tomb in Kacangan Village, Berbek District, Nganjuk Regency) Sharia Economic Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia and law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, Advisor: Prof. Dr. H. Ahmad Muhtadi Anshor, M.Ag

**Keywords:** Development, Kanjeng Talisman Tomb, Community Economy, Islamic Economic Law

This research is motivated by the development of sharia tourism to the Kanjeng Jimat tomb in improving the community's economy, where the development of Kanjeng Jimat tomb tourism brings many positive impacts and changes to the economy of the surrounding community because with the development of Kanjeng Jimat tomb tourism it will attract the interest of potential tourists. to visit the tour. So the increasing number of tourists will indirectly have an impact on the economy of the surrounding community. In this case, the author wants to examine more deeply how the Kanjeng Jimat tomb tourism is currently being developed and what the economic impact of the surrounding community is with the Kanjeng Jimat tomb tourism

The research focus in this study includes: 1) How does the development of sharia tourism at the Kanjeng Jimat Tomb improve the economy of the community in Kacangan Village, Berbek District, Nganjuk Regency? 2) What is the view of Islamic Economic Law on the development of Sharia Kanjeng Jimat tourism in improving the community economy in Kacangan Village, Berbek District, Nganjuk Regency? The objectives of this research are: 1) To determine the development of sharia tourism at the Kanjeng Jimat Tomb in improving the community economy in Kacangan Village, Berbek District, Nganjuk Regency. 2) To find out the views of Islamic economic law on the development of Sharia Kanjeng Jimat tourism in improving the community economy in Kacangan Village, Berbek District, Nganjuk Regency.

The research method used by researchers is a qualitative method and a type of field research. Data collection techniques used in this research are observation, interviews, documentation. Meanwhile, data analysis techniques use data condensation, data presentation, drawing conclusions and verification. Then checking the validity of the data used is data triangulation, sources.

The results of this research show that: 1) The development of tourism at the Kanjeng amulet cemetery in Kacangan Village includes

various traditions carried out every year, facilities or services that meet the needs of Muslim tourists, such as a prayer room, men's and women's bathrooms and the environment. which is clean and there are no non-halal activities, there are also eating and drinking facilities to meet the needs of tourists. The development of sharia tourism attracts tourists to visit, with this having an impact on the economy of the surrounding community, such as trading, parking management and other businesses, which can provide an increase in the economy of the surrounding community. 2) In Sharia Economic Law, the management of kanjeng amulet grave tourism does not contain any form of ritual that deviates from Islamic law such as gharar, mayzir, haram and unjust because it can harm individuals and bring harm. Kanjenh amulet grave tourism actually brings benefits because it can absorb labor for the surrounding community. and they have also carried out tourism development based on 4 sharia principles, namely: the principle of permissibility, the principle of consent, the principle of benefit and harm, the principle of justic.

## الملخص

دينا سولستوريوني ، ١٢٦١٠١٢٠٣٢٠٠ ، تنمية السياحة الشرعية في موقع قبر تميمة كانجيونغ في تحسين الاقتصاد المجتمعي وفقاً لمنظور القانون الاقتصادي الإسلامي (دراسة حالة مقبرة تميمة كانجيونغ في قرية كاكانغ ، منطقة بيربيك ، نغانجوك ريجنسي) ، برنامج دراسة القانون الاقتصادي الشريعي ، قسم الشريعة ، كلية الشريعة والعلوم القانونية ، السيد علي رحمة الله جامعة الدولة الإسلامية تولونجاجونج ، مستشار: أستاذ دكتوراه. الحج. أحمد مهدي أنسور ، السيد أغاما الكلمات الدالة: تنمية، قبر تميمة كانجيونج، اقتصاد المجتمع، القانون الاقتصادي الإسلامي.

هو الدافع وراء هذا البحث من خلال تطوير السياحة الشرعية كانجيونغ تميمة قبر في تحسين اقتصاد المجتمع حيث تطوير السياحة كانجيونغ تميمة قبر يجلب العديد من الآثار الإيجابية والتغيرات في اقتصاد المجتمع المحيط لأنه مع تطور السياحة كانجيونغ تميمة قبر جذب السياح المحتملين لزيارة في هذه الجولة. لذا فإن العدد المتزايد من السياح سيؤثر بشكل غير مباشر على اقتصاد المجتمع المحيط. في هذه الحالة المؤلف يريد أن يدرس أكثر في كيفية تطوير السياحة كانجيونغ تميمة قبر اليوم وكيف الأثر الاقتصادي للمجتمع المحيط مع هذه الجولة.

محور البحث في هذه الدراسة ما يلي: (١) كيف يتم تطوير السياحة الشرعية كانجيونغ تميمة قبر في تحسين اقتصاد المجتمع في قرية المكسرات منطقة بيربيك نجانجوك؟ (٢) ما هي وجهة نظر القانون الاقتصادي الإسلامي على تطوير السياحة الشرعية كانجيونغ تاليسمان في تحسين اقتصاد المجتمع في قرية المكسرات بيربيك الفرعية منطقة نجانجوك؟ أهداف هذه الدراسة هي: (١) تحديد تطور السياحة الشرعية كانجيونغ تميمة قبر في تحسين اقتصاد المجتمع في قرية المكسرات ، منطقة بيربيك ، نغانجوك ريجنسي. (٢) لتحديد وجهات نظر القانون الاقتصادي الإسلامي على تطوير السياحة الشرعية كانجيونغ تاليسمان في تحسين اقتصاد المجتمع في قرية المكسرات منطقة بيربيك نغانجوك.

طرق البحث المستخدمة من قبل الباحثين هي الأساليب النوعية وأنواع البحث الميداني (البحث الميداني). تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة في شكل الملاحظة والمقابلات والتوثيق. بينما تستخدم تقنيات تحليل البيانات تكثيف البيانات وعرض البيانات والاستنتاج والتحقق. ثم التحقق من صحة البيانات المستخدمة هو تثبيت البيانات ، المصدر

وتشير نتائج هذه الدراسة إلى أن: (١) تطوير السياحة كانجيونغ تميمة قبر في قرية المكسرات هي واحدة منها هناك التقاليد المختلفة التي تتم كل عام ، والمرافق أو الخدمات التي تلبى احتياجات السياح المسلمين فضلاً عن وجود مسجد وحمام أبناء وبنات فضلاً عن بيئة نظيفة وغياب الأنشطة غير الحلال ، وهناك أيضاً مرفقاً للأكل والشرب من أجل تلبية احتياجات السياح. مع تطور السياحة الشرعية ، يجلب هذا جذب السياح للزيارة ، مع التأثير على اقتصاد المجتمع المحيط وكذلك التجارة وإدارة موافق السيارات وغيرها من الشركات ، والتي يمكن أن توفر زيادة في اقتصاد المجتمع المحيط. (٢) في القانون الاقتصادي للشريعة إدارة السياحة كانجيونغ تميمة قبر لا يوجد أي شكل من أشكال الطقوس التي تحرف عن الشريعة الإسلامية مثل الغرار والميزر والحرام والزاليم لأنها يمكن أن تضر الأفراد وتسبب الأذى. كانجيونغ تميمة السياحة قبر هو في الواقع مفيد لأنه يمكن أن تمتلك العمل للمجتمع المحيط. كما احتازوا تطوير السياحة على أساس ٤ مبادئ الشريعة ، وهي: مبدأ الجوار ، ومبدأ الاستعداد ، ومبدأ الأذى والأذى ، ومبدأ العدالة